

<https://www.jdanimation.fr/revue/le-journal-de-l-animation-n-213>



Le Journal de l'Animation n°213

Date: Novembre 2020

Mots clés:

[2S2C](#)

[crise sanitaire](#)

[activités créatives](#)

[philosophie](#)

Au sommaire de ce numéro:

- Résistons à l'accélération de nos vies !
- 20 activités créatives avec du papier-calque
- Graines de philo : je pense, donc nous sommes
- Les rassemblements festifs en période de crise sanitaire
- 2S2C : un dispositif vraiment abandonné ?
- Histoire locale : suivre le kid !
- À quoi sert la communication informelle au travail ?
- Un mois, un mot – P comme précarité
- Anim'test – Votre équipe est-elle sociale et solidaire ?

Sommaire détaillé

Dossier Pro – **Résistons à l'accélération de vos vies !**

Insidieusement, sans que nous ne nous en rendions vraiment compte, le rythme de nos existences a changé. Nous n'arrêtons pas de nous dépêcher. Paradoxalement, plus la technologie nous fournit des outils pour gagner du temps, plus nous avons la sensation de ne jamais en avoir assez. Si les poussées d'adrénaline induites nous stimulent, elles nous épuisent tout autant. Comment réagir ? En prenant le temps d'y réfléchir ! Commençons par nous demander si cette accélération est vraiment constructive à la civilisation humaine. Puis, tentons un diagnostic de cette prise de vitesse qui nous submerge. Enfin, voyons comment il est possible de résister aux effets pervers de cette temporalité, en tant que citoyen tout d'abord, mais aussi dans nos accueils collectifs de mineurs. Allons-y... tranquillement !

Dossier Action – **20 activités créatives avec du papier-calque**

Bien utilisé, le papier-calque possède beaucoup d'atouts et peut être un point de départ pour de nombreuses activités créatives. Ce dossier explore quelques pistes pour tous types de publics, et pas seulement les enfants. De la création de monstres mythologiques à la compréhension des principes qui guident la composition d'un tableau, il y en a pour tous les goûts ! Les moyens techniques à mettre en œuvre peuvent être réduits au minimum : du papier-calque et des feutres et (parfois) de la documentation. L'animateur a peu de problèmes techniques à gérer, ce qui lui dégage du temps pour l'essentiel. Il peut se concentrer sur le cœur du métier : l'accompagnement du participant en train de créer.

Actualité – **2S2C : un dispositif vraiment abandonné ?**

Le dispositif Sport-Santé-Culture-Civisme (2S2C) a été présenté fin avril par Jean-Michel Blanquer puis mis en place de la réouverture des écoles le 11 mai jusqu'à la fin de l'année scolaire. Depuis la rentrée, il semble avoir été totalement abandonné...

Sur le terrain – **Histoire locale : suivre le kid !**

Depuis trois étés, l'association de développement local La Smalah, à Saint-Julien-en-Born, dans les Landes, propose aux jeunes de retracer l'histoire de leur village, de se l'approprier et de la présenter aux touristes. Un projet qui fédère les ados et les mobilise dès le printemps.

Formation personnelle – **À quoi sert la communication informelle au travail ?**

Peut-on tout organiser ? Peut-on tout prévoir, tout contrôler, peut-on limiter les interactions, les échanges, à ce qu'ils sont censés produire, tel que nous pensons l'avoir prévu ? Peut-on encore communiquer de manière informelle, et si oui, à qui ça sert ?

Un mois, un mot – **P comme précarité**

Malgré les annonces gouvernementales sur le soutien à la jeunesse, force est de constater que ce qui définit le mieux la situation des jeunes est la précarité. Et ce n'est pas dans le secteur de l'animation que ce sera mieux pour eux.

Sur le terrain – **Graines de philo : je pense, donc nous sommes**

À travers le programme Graines de philo, la fédération nationale des Francas propose aux jeunes, dès l'âge de 5-6 ans, de discuter autour des différences, de l'égalité filles-garçons, du bonheur, de la liberté... Ces discussions à visée philosophique participent au développement des habilités de pensée et des capacités citoyennes, et sont plébiscitées !

Anim'test – **Votre équipe est-elle sociale et solidaire ?**

12 questions pour vous tester, commentées par Pascal Mullard.

Bon à savoir – **Les rassemblements festifs en période de crise sanitaire**

L'été 2020 a été marqué comme chaque année par l'organisation de « free parties » ou « rave parties », ces fêtes « techno » sauvages en pleine nature rassemblant un nombre très important de « raveurs » et autres « teufeurs ». Du fait de la propagation de la pandémie, ces rassemblements illégaux ont inquiété et pris une importance toute particulière. Quatre ans après la parution du guide « Médiation des rassemblements festifs organisés par les jeunes », un groupe de travail interministériel a élaboré une nouvelle « fiche réflexe » qui actualise le sujet dans le contexte des mesures sanitaires imposées par l'épidémie de Covid-19.

Fiches techniques :

Jouer – Les enquêtes d'Agathe et Chris à travers le temps : jour 3 – la Grèce antique

Jouer – Les enquêtes d'Agathe et Chris à travers le temps : jour 3 – pot en argile

Nature – Des nichoirs à oiseaux originaux

Et toutes nos rubriques d'actualité :

Anim'Actualités

Des livres et vous

Le meilleur du web

Musique et chansons

Sur les écrans

Le tableau de bord du responsable